

Ensueños y realidad

La vida es una enmarañada red de ocasiones, en que el alma se deja cazar, como el pájaro en las mallas de la red del cazador. Interiormente, tenemos las nocivas visiones, los incentivos de las pasiones y el encantador espejismo de placeres desconocidos; exteriormente, la transgresión de la ley en todas sus formas; transgresión, que se presenta seductora, amable en apariencia, con los atractivos del misterio....

Hay lecturas que despliegan a la imaginación los limitados espacios del ensueño, y la hacen volar a veces por los dominios de la quimera.

El que se alimenta de quimeras extravía su espíritu, pues toma por realidad las ilusiones, engañándose con mirar la vida por su lado ilusorio y falaz.

Los ensueños son el desconcierto del espíritu, la falsa concepción de los deberes, la embriaguez que enerva las facultades, adormeciéndolas, extin-

guiendo la energía moral, y obligándola a desviarse entre la vaguedad de las aspiraciones... visiones fugaces que se desvanecen a medida que se tropieza con los rudos contratiempos de este mundo!

La vida es un encanto cuando se la considera entre la sonrisa de las cosas y nuestras propias ilusiones, al eco de la sintonía de los seres que cantan al oído estribillos mentirosos; pero todo pasa y se desploma, y el mundo, al fin de cuentas, no es más que fantasmagoría de felicidades ilusorias, y velo que oculta los goces verdaderos.

Pádecir mucho y amar mucho es el secreto de la lucidez del alma y de la ternura para con los demás.

¡Las heridas del corazón son aberturas por donde entra el sol de la verdad, y de donde sale la verdad que ilumina a los demás!

MARCELO MALDONADO.
Pbro.

creo que el Presidente Ebert no terminará su período de mando. Creo también que si mañana se realizaran nuevas elecciones, los socialistas de la mayoría recibirían un serio revés. Las opiniones están divididas en conservadores y espartaquistas, es decir, los dos extremos, y ellas predominan en las regiones agrícolas o fabriles, respectivamente.

A la pregunta de: ¿Supone usted posible el restablecimiento de la monarquía? Her Duckwitz contestó:

—De ninguna manera. Digo que no están conformes con el gobierno actual, al que consideran inepto para desempeñar tan alta función. La lectura de los discursos que los Ministros pronuncian en la Cámara, dan la sensación de que son dirigidos a las masas populares desde una barricada o desde un cantón. No se ven hombres de gobierno, y sólo se contempla la desorganización que emana de un estado tal de cosas, que entristecen el alma de todo patriota. Se piensa también que, mala y todo la monarquía, por lo menos figuran en sus filas los hombres más capaces de Alemania, acostumbradas a ejercer funciones superiores”.

Atención!!

Ya llegó el buen surtido de armas para paraguas de varios tamaños y un gran surtido de puños para hombre y señora, todo a la última moda.

Si Ud. necesita un paraguas que tenga el género como si fuera para moquitero no pase Ud. a *La Japonesa*, pero si Ud. necesita un paraguas bueno para el agua, fuerte, grande o como Ud. lo quiera, de media seda o algodón garantizado para el agua y en duración, pase Ud. a *La Japonesa*. Con toda seguridad lo encontrará Ud. allí. Precios bajos solo por 15 días. Ofrezco un gran surtido en paraguas y sombrillas.

Paragüería LA JAPONESA

25 v. al Sur de El Cometa.

M. REGO

SE VENDEN

Dos casas grandes, construidas de bahareque, situadas por la calle de la Cía. Constructora. Precio: ₡ 2,500.— Para más informes entenderse con

MOISES ARTAVIA

Un periodista enfermo

Encantado de la creación como todo los espíritus sensibles, no acató a la enfermedad que ya tenía minada su salud, y se fué, no ha mucho, a recrear sus imaginaciones entre los bosques hermosos, las llanuras, las quebradas multicolores y todos los encantos que hacen del Poás un llamamiento perenne a cuantos viven extasiados de las cosas bellas y sublimes.....

Don Miguel Angel Salazar volvió de su excursión en peor condición de salud: el frío, la lluvia, y las molestias que causan semejantes viajes improvisados, lo tumbaron en cama, sin poder casi hablar, pues la terrible enfermedad se le estacionó en la garganta.

Ojalá que merced al cuidado de los suyos y a la luz de la ciencia, se logre librar al periodista de tanta pena.

AUREO

RIFA

Se llevó a cabo el sorteo de la rifa de una valiosa alhaja a beneficio de la casa en construcción de las Religiosas Salesianas, y resultó premiado el N° 626 de la lista N° 26 a cargo de la señorita Gilda López.

Necesita Ud.

hacer alguna transacción, de cualquier clase que sea, como venta de giros, tercerillas, descuento de sueldos, giros, bonos, venta de brillantes, oro, plata, etc, etc, con la seguridad de no ser explotado miserablemente?

Pues ocurra al apartado 282, dando su dirección y en el acto se le atenderá.

RAFAEL M. ALVARADO

LOCAL PARA PANADERIA

Del 1º de Agosto en adelante se alquila el local y mobiliario panadería "La Francia" con o sin la casa de habitación contigua.

Entenderse con Cesáreo G. García. "LA POLAR."

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. —:

La situación actual en Alemania

El periodista Colin Ross, ex-oficial alemán, ha manifestado la convicción de que "el mantenimiento del actual régimen en Alemania es de una importancia vital; no sólo para Europa sino también para el mundo entero. De Alemania depende la cuestión de saber si el movimiento bolshviki ha de quedar localizado en Europa oriental o ha de propagarse.

Un golpe de Estado, que sea nacionalista o espartaquista, produciría la caída del gobierno republicano en Alemania y precipitaría al país al caos bolshviki, y en tal caso caerían pronto los gobiernos burgueses de Polonia y de Checoslovaquia y el incendio se propagaría muy probablemente en Francia e Italia, y hasta en América se sentirían las repercusiones de la convulsión.

"Más todo depende de los aliados. Si éstos dejaran a Alemania en condiciones un tanto aceptables, retrocedería la marea roja y el pueblo alemán resucitaría. Es verdad que bajo

las actuales condiciones, Alemania no puede asegurar la existencia de sesenta millones de seres humanos y la necesidad obligará a muchos a emigrar.

"Es aún difícil,—termina el señor Ross—decir ahora hasta qué punto Alemania será de nuevo un pueblo migratorio. En todo caso es necesario, para que los alemanes que tengan que emigrar, sepan hacia donde han de dirigirse”.

Don Otto Duckwitz, Presidente de la Cámara Germano-Argentina, al regresar a Buenos Aires, después de una excursión por las principales ciudades alemanas, ha dicho: Yo

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la cenocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentífrica **Phyrodento**.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.



Desde hace

II años

se conoce en Costa Rica a la

"American Beauty"

como la mejor plancha eléctrica que se construye.

Almacén Eléctrico
de KOBERG & Cía

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble-decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE María v. de Lines

Demanda contra la United Fruit Co.

SERVICIO ESPECIAL

New York

En el día de hoy se ha celebrado la primera vista en la Audiencia de esta ciudad, de una querrela presentada por el marino J. J. Crusefelder, empujado de la compañía de vapores de la United Fruit Co. reclamando... \$25000 de indemnización de dicha compañía, por vejación.

Alega el demandante Crusefelder que en un viaje que hizo un vapor de esa compañía en dirección a la Habana, hubo de caer enfermo, llevándolo a un manicomio en la Habana donde permaneció ochenta días hasta ponerse en comunicación con el Ministro americano.

La Audiencia ha citado nuevo día y hora para dictar sentencia.

COLABORACION

Consejos a mis amigas

Continúa

El orgullo en el hombre es tan fácil, tan susceptible de herir como el pudor en la mujer y si hay que tocarlos alguna vez que sea con mucha suavidad y delicadeza para no ajarlos o lastimarlos.

Mi ánimo no es desconceptuar al hombre negándole buenos sentimientos, buena ídole para saber dominar sus ímpetus de venganza, sino que mido las aptitudes de cada uno según el designio de la sabia naturaleza que le ha dado a él más inteligencia y dominio que corazón y a la mujer más corazón y docilidad que cabeza.

Cuando el amor está resguardado por el respeto entonces es verdadero y estará siempre garantizado en cualquier tiempo y situación y se conoce de mil maneras.

El hombre, aún el más vulgar que aprecia a una señorita y la pretenda para su esposa, la respeta siempre y jamás se atreve ni aún a herir el pudor de ella; a no ser que en algún caso por estudiar o por conocer el fondo de moralidad o el respeto que ella deba imponerse en este particular; en este caso, se debe disimular la falta.

Pero alerta, alerta, que como puede ser lo uno, también lo

otro y entonces se debe rechazar con toda energía e indignación, porque es atentado contra el honor o el primer paso para seguir ese camino.

Por Dios, señoritas, sabed empuñar el verdadero cetro de la dignidad para imperar en el corazón del hombre y evitar la vulgaridad de malos hábitos conque ellos nos hacen la ofensa de juzgarnos en general, llevados de las malas apariencias, que por desgracia la generalidad de las mujeres hacen recaer sobre nuestro sexo con la inmoralidad e inmodestia conque se conducen; a extremo de que los hombres nos nivelan ya casi con los animales, pues muchos maridos y quizá de los que tenemos por modelo, creen que cumpliendo con los deberes materiales, como darnos suficiente que comer, que vestir y demás, han cumplido sus deberes de maridos y que la esposa no debe aspirar a más; olvidando por completo el alma, el corazón, que no se llenan de pan, que aspira, necesita estimación, sentimientos; pues estoy segura que una mujer soporta con más resignación el hambre o las necesidades materiales, antes que las morales, las del alma, las del corazón.

UNA MUJER

Continuará

Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlo por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Gets-It" el callido infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A. Unicos Representantes The Costa Rica Mercantile Co.

pero que no corrompan al menos el pueblo.

El mercantilismo no autoriza el que se trafique con lo más sagrado, la moral, conculcándola.

Hoy talta en nuestra sociedad, lo confesamos, entereza de carácter para rechazar enérgicamente lo que a esa misma sociedad es nocivo.

Pero esa tolerancia no autoriza la negligencia del funcionario encargado por el Supremo Gobierno de velar porque los espectáculos no desciendan a burdas escenas contra las buenas costumbres.

Pedimos correctivo para tanto escándalo, denunciando al Sr. Censor como empleado responsable de la relajación a que han llegado en nuestra capital los espectáculos teatrales.

DUELO

En San Francisco de Mata Redonda ha fallecido el Sr. Francisco Rivera Cordero a la temprana edad de 18 años. Al deplorar su prematura desaparición enviamos a sus deudos nuestro pésame, especialmente a su tío el Sr. don José María Cordero.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y que dará satisfecho de su compra. Al por mayor en San José, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

Fiesta escolar

Hemos recibido la siguiente invitación:

Señor: La Escuela "Porfirio Brenes" tiene el gusto de invitarle a una reunión de padres de familia el domingo 8 del corriente a las 12 m.

El Director, CARLOS LUIS SÁENZ

PROGRAMA

- 1.—Himno Nacional.
 - 2.—Recitación "A Margarita".
 - 3.—Obertura. Piano a cuatro manos.
 - 4.—Influencia educativa de la música en el hogar". Señorita Mercedes Valverde L.
 - 2.—Coro.
 - 6.—Palabras del Director.
 - 7.—La Marsellesa.
- Domingo 8 de agosto de 1920.

La Sociedad Artes Gráficas

El próximo domingo a la 1 de la tarde tendrá lugar una reunión de tipógrafos en el Salón Actualidades o sea en el local de la Confederación de Obreros con el objeto de reorganizar se y ver en qué forma queda constituida tan importante asociación; es necesario que a esa reunión asistan todos los tipógrafos. Se impone dejar a un lado esa apatía tan grande que existe en nuestro gremio pues en lugar de ver que ocupe el primer puesto en la vida activa de las grandes evoluciones que tienen que desarrollar los obreros, es el último; y a no ser a los esfuerzos de tres o cuatro luchadores que son don Roberto Valldares, don Clementino Chaves, don José Ramón Porras y todos los asociados y cumplidos tipógrafos de la Casa Alsina y el que esto escribe, que todos ellos sienten el cariño, la fraternidad, la unión y el bienestar de los obreros de las artes del libro, lejos de las ambiciones personales, lejos de las goyerías siempre están con la mirada fija en el porvenir y engrandecimiento del gremio tipográfico para que en no lejano día figure a la cabeza de todos los gremios y listo para enfrentarse a las luchas que nos esperan, ahora que el mundo entero se moviliza y evoluciona y que muy pronto el gremio tipográfico erarbote la bandera de la unión y la fraternidad.

JOSÉ MONTERO

Interesante

En esta Administración se compran los ejemplares de La Verdad correspondientes al 2, 21 y 28 de julio pmo. pdo.

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

En el Legislativo

Ha continuado en el Congreso la discusión de los importantes asuntos relacionados con la ley sanción y con la que ordena el restablecimiento de la competencia de los tribunales de justicia en los asuntos que atañen a reclamaciones contra el Estado motivadas por actos relacionados con el régimen de los treinta meses.

La mesa piensa que en realidad el acto de la suspensión de justicia no se acomodó bien y que si se respetó, fué por conveniencia de los interesados.

La objeción del Ejecutivo fué votada, pero solo dos o tres diputados la aprobaron.

En cambio la fórmula y los considerandos del Lic. don Matías Trejos, después de discutidos fueron aprobados por general mayoría.

Luego el diputado Soley con motivo de unas palabras de La Tribuna lee una carta del Sr. Ministro de Gobernación, a quien se le achaca que fué a defender a la Cámara las opiniones y el sentir del Presidente Acosta y sus secretarios de Estado, más no los suyos personales. El Lic. González Ruca vado se muestra absolutamente solidario con todo el Ejecutivo y por eso le aclara el asunto al diputado Soley.

Este representante repitió sus conceptos, con lo cual cree dejar complacido al Sr. Ministro de Gobernación.

Creemos del caso que la interesante carta que nos ocupa se publique.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Un altar

Se vende un altar de construcción artística, y magníficos dorados, traído del exterior.

Para informes, escribir a l Padre Valenciano en Desamparados.



EVITÉ RASCARSE ESA COMEZÓN usando el

UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema—sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo Se franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co. Manufactureres y Proprietarios Nueva York

Censura Teatral

La censura teatral entre nosotros es nula; el encargado de impartirla por nombramiento del Ministerio de Gobernación se hace el ciego y el sordo; y merced a esa tolerancia culpable el Teatro Trébol se está convirtiendo en un Teatro Olímpico, el salón aquel que en otro tiempo sirvió para la actuación pornográfica del Dueño Vidal.

Piezas que en el concepto de actores que hoy trabajan en aquel mismo teatro, son indignas de un público que de veras se precie de culto, aparecen continuamente en el cartel.

Hoy la Duquesa de Bal-Tabarín, mañana La Corte de Farahón y pasado mañana Carne Flaca.

Se llega al extremo de lo vulgar dentro de la más torpe inmoralidad.

Bien está que las empresas

hagan su negocio, pero que no conviertan sus salones en focos de corrupción.

No pretendemos que representen los Autos Sacramentales. Les concedemos el que hagan una labor anodina, sin fines educativos, como debiera ser,

LA MARINA

Casa de provisiones para familias, la mejor surtida del mercado

Especialidad en órdenes a domicilio

Teléfono N° 584

Mantequilla fresca y queso de la mejor calidad siempre encontrará usted en este establecimiento.—Anchoas y Arenques en salmuera.—Macarrones extranjeros a \$ 0.60 libra.—Selecto surtido de latería fina de Suiza, Francia y España.—Conservas de la Casa Morton.—Manteca Escudo en latas de cinco libras—Jabones especiales para familias.—Nuestros precios son siempre los más bajos.

Francia, Inglaterra e Italia formarán una sólida alianza.

Londres

«The Morning Post» y «The Daily Graphic» insisten sobre la inquebrantable solidez de la alianza anglo-francesa e italiana, y dicen que ahora más que nunca la estrecha amistad que ure a las tres naciones hará que por la mutua colaboración se llegue a solucionar los problemas más difíciles que se le ha presentado a una civilización en el curso de su historia.

La muerte del Herald

"The Sun And New York Herald"

New York
Ha causado enorme sensación la noticia de que Frank A. Munsey, quien acaba de comprar por la suma de 4 millones de dólares las empresas periódicas de James Bennett, entre las cuales figuran en primer lugar "The New York Herald" y "The Sun", ha declarado que la situación financiera del «Herald» es desastrosa, y su sostenimiento no tiene justificación económica, y que en cambio "The Sun" sí está en plena prosperidad, por lo cual ha resuelto él suspender la publicación del "Herald", y refundirlo con el "Sun" que en adelante se llamará "The Sun and the New York Herald". En la primera edición del nuevo periódico Mr. Munsey da cuenta al público de esa transformación: dice que el "Sun" no necesita del «Herald», pero que éste sí necesita de aquél y que sólo conserva el nombre asociado al del «Sun», a causa de su viejo prestigio.

Es verdad que de algunos años a esta parte el «New York Herald» venía decayendo, y que antes de la muerte del último Bennett, ya no era el "Herald" lo que fué en los últimos tiempos en que organizaba expediciones, construía líneas cablegráficas y daba la nota más alta de la información; pero esto no quita que la desaparición del "Herald", que era ya mirado como una de las grandes instituciones americanas, sea todo un acontecimiento.

El primer número del «New York Herald» salió el 6 de mayo de 1835, hace, pues, ochenta y cinco años, y era una pequeña hoja, que se vendía a un centavo. En su primer editorial, el "Herald" declaró que no se adhería a ningún principio ni partido político alguno, declaración a la que fué siempre fiel.

El fundador del «Herald», James Gordon Bennett, nació en Escocia en 1794, y en 1819 emigró a América. Los tiempos fueron para él rudísimos, y estuvo a punto de morir de hambre. En Halifax se sostuvo dando lecciones de francés. En 1822 se trasladó a New York, en donde hacía traducciones del español para el «Courier». Luego, durante diez años, estuvo de redactor de varios pe-

riódicos, dió conferencias, y mantuvo una constante actividad, hasta que fundó el "Herald", que desde un principio conquistó el favor del público, por la variedad de sus noticias, por la pimienta que ponía a sus correspondencias y hasta por la absoluta falta de escrúpulos.

Bennett fué el inventor de la mayor parte de los modernos métodos periodísticos. El reportaje, el desarrollo de la información, se debe al "Herald".

En 1846 el "Herald" fué el primer periódico del mundo que publicó un discurso íntegro, transmitido por telégrafo. Durante la guerra de sección mantuvo en el frente sesenta y tres corresponsales de Guerra. Bennett hasta su muerte, acaecida el 1º de junio de 1872, mejoró constantemente el "Herald".

Su hijo, que llevó su mismo nombre y nació en 1844, continuó dirigiendo con pleno éxito, el "Herald", en los primeros tiempos. Fué él quien envió a Stanley al Africa Central, en busca del explorador Livingstone, y él también quien envió al Polo Sur una en el «Jeannette».

En los últimos años, el "Herald" comenzó a decaer, principalmente debido a las excéntricas del segundo Bennett, quien implacablemente despachaba de la redacción del periódico a todo el que sobresalía en algo o demostraba demasiado talento.

De Bennett se cuentan muchas anécdotas, de las cuales mencionaremos sólo dos: en una ocasión, un grupo de Políticos, que necesitaban del "Herald" se dirigieron a Bennett para preguntarle si vendía el "Herald" y cual era su precio. Bennett les contestó: "sí, vendo el "Herald", a tres centavos entre semana y a cinco centavos los domingos". En otra ocasión, en un periódico atacaron a Bennett de manera terrible diciendo que relevarían hechos que lo desacreditarían por completo. Bennett, en nota editorial, contestó simplemente que él estaba desacreditado desde mucho antes de que naciera el individuo que le hacía esos cargos.

Miscelánea

Se habla de cuantiosas pérdidas sufridas por nuestros exportadores de café a consecuencia de los malos precios alcanzados por ese fruto en los mercados de Londres.

Después de haber terminado sus estudios de Cirujano Dentista y percibido el diploma correspondiente en un acreditado Colegio de los Estados Unidos, regresó al país el Sr. don Francisco Ortiz Odio, a quien presentamos nuestro saludo.

Se presume que vendrá aquí de Panamá y Nicaragua,

CONTRA LA CORRIENTE

El remar contra la corriente es un trabajo muy duro, aun cuando el bote sea ligero y el remero sea fuerte. Cada golpe de remo se lleva un poco de fuerza. Los pulmones trabajan mucho para ir dando oxígeno a la sangre. Las cosas que están en la orilla no parecen pasar sino con una lentitud descorazonadora. Los brazos y la espalda duelen y el ánimo decae. El enfermo que tiene el hígado pesado, la sangre mala y la digestión peor, es como el hombre que se empeña en ir contra la corriente. Su lucha para conservar la vida da pena. Necesita un tratamiento, pero ningún beneficio duradero puede esperarse del que quedó fuera de su uso y está ya enmohecido por el pasado. El tratamiento seguro es la

PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extracto de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, y como remedio para las enfermedades procedentes de debilidad, se coloca a la cabeza en el progreso de la medicina. Estimula los pesados órganos de la secreción, enriquece la sangre, promueve la digestión, aviva el apetito natural y reorganiza el sistema. Los que sufren de Pulmones Débiles, Dolor en el Pecho, Bronquitis y Desórdenes de la Sangre, pueden atestiguar su mérito trascendental. El Dr. Juan F. Morales López, Jefe de Despacho de la Jefatura Local de Sanidad de la Habana, dice: "Desde hace muchos años empleo la Preparación de Wampole en enfermedades consuntivas en general y cuando está indicado un tónico y vitalizante poderoso. Es de inapreciable valor en los niños pretuberculosos y anémicos." A cambio de la desgracia de la enfermedad, ofrece la dicha de una salud robusta. Es eficaz desde la primera dosis. Téngase esto en cuenta. No se sufrirá desengaño alguno tomándola. De ventr en las Boticas.

rras como Jefe del Ejecutivo.

Pronto regresará a esta capital y con motivo de haberse reanudado las relaciones diplomáticas con los Estados Unidos, Mr. Eduard J. Hale, investido con el mismo cargo de Ministro, que anteriormente desempeñó.

La Colonia Española proyecta celebrar una exposición de productos de su patria, en los días en que nosotros conmemoraremos el centenario de la independencia.

El lugar conocido con el nombre de La Angostura en Puntarenas está amenazado de una pronta desaparición si no se hace una calzada a un lado y otro de aquella estrecha garganta de tierra, para evitar la labor destructora del embate de las olas. La Municipalidad porteña se dirigió al Supremo Gobierno rogándole interesarse en conjurar el peligro.

TELEGRAMA DE ESPARTA

Van cuatrocientas cincuenta (450) reses para la feria del martes, solamente doscientas (200) buenas.

Corresponsal.

Viajeros

Vino de Esparta don José Pérez, activo agricultor de aquella ciudad. Reciba nuestro saludo.

—Regresó a Puntarenas la Sra. Francisca Salamanca.

—Aunque un poco tarde enviamos nuestros parabienes a don Pantaleón Córdoba por su reciente onomástico. Agregue al saludo de sus amigos el nuestro muy sincero.

—Estuvo en Atenas el Teniente Coronel don Amaeó Vargas.

—Estuvo en Limón en diligencias comerciales don Elías Vargas M.

—Don Eduardo Castro ha tenido enfermos a sus niños, aunque no de cuidado.

Comunicado

Villa Quesada, 20 de Julio de 1920.
Sr. Director de La Verdad
San José

Muy señor mío:
Pongo en su conocimiento que en Aguas Zarcas jurisdicción de este cantón, son muy frecuentes los robos de ganado. Hace próximamente tres meses, fuí víctima de un robo de una yunta de novillos que fueron vendidos por dos cacos, uno fué capturado y el otro transita por las calles de Aguas Zarcas a vista y paciencia del señor Agente de Policía.

Llamo muy seriamente la atención a quien corresponda, suplicando al señor Ministro nos mande un agente de policía que proceda con más justicia en el cumplimiento de sus deberes para más seguridad de nuestros intereses.

Soy del señor director muy atto. y S. S.

RAFAEL BRENES R.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Telegrama Circular dirigido a todos los Telegrafistas de la República

San José, Agosto 6 de 1920.
Señores Telegrafistas:

El 11 del presente regirá la nueva tarifa telegráfica acordada por el Congreso que les envíe por Correo y que es así:

1. el telegr. escrito en español sin frases ininteligibles convencionales de 1 a 10 palabras pagarán 40 céntimos y 10 céntimos por cada cinco palabras o fracciones adicionales.
2. el telegrama escrito en otro idioma pagará 80 céntimos por las primeras 10 palabras y 15 céntimos por cada cinco palabras o fracción adicionales.
3. los telegramas con señas claras, para ser entregados de preferencia con acuse de recibo por la oficina destinataria indicando la persona a quien se entrega, pagará doble tarifa.
4. los telegramas con señas claras, para ser entregados de preferencia con acuse de recibo por la oficina destinataria indicando la persona a quien se entrega, pagará doble tarifa.
5. los derechos que corresponden a Costa Rica por el uso de sus líneas para la trasmisión de telegramas o radiogramas pagarán 15 céntimos por palabra.

bra.
Las señas en los telegramas no se cobran y deben pedirse las al público que las consiguen especialmente en los dirigidos para San José y cabeceras de provincia.

La firma de un telegrama se cobrará como una palabra y debe exigirse el nombre completo, salvo que la persona que lo dirija tenga dirección telegráfica registrada. Si un telegrama está firmado por varias personas debe contarse una palabra por cada firma completa.

Debe hacer un legajo aparte de sus telegramas depositados del 1º al 10 de Agosto que están cobrados bajo la vieja tarifa, para no confundir los valores de la nueva que comienza el once y enviarlo aparte por correo a la Contabilidad Telegráfica.

Si tienen alguna duda consultenme.

El Sub-Director General
A. SAGOT

LAVOL

Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL.
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 19 segundos.
Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.
DEPOSITARIOS GENERALES:
The Costa Rica Mercantile Co.
SAN JOSE



Afrecho de Trigo

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables de venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

De Atenas

Muy mal informado de noticias está el amigo X. X. que escribió en este periódico el martes 20 de julio.

Yo le doy la razón, pues según veo, no es de Atenas.

Pasando por alto lo de despedida, y sentida ausencia, le diré nada más que dos cosas.

El turno del domingo primero de agosto no era del barrio Jesús, como dijo él, sino del barrio San José.

Además al Templo se le pintaron algunos adornos en las ventanas y en el resto del Templo, pero con ocre, y no con pintura de aceite, y con ocre de colores, no se decora; demos tiempo al tiempo y veremos en qué va a quedar tanta fama.

Hago esta aclaración por instancias e insistencias de algunos amigos, para que los heredanos no se vayan a reír de nosotros los atenienses, y piensen que nosotros no sabemos lo que es decoración. Ya lo saben pues, X. X. no es el corresponsal.

VERITAS

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

VENDO dos fincas o cada una por separado, constantes de 90 y 130 manzanas potrero, milpas y montaña, con 3 casas, buenas aguas, clima frío, cien cabezas de ganado, dos carretas, bestias, etc., en buenas condiciones de pago. Diríjase a Heredia apartado de correo No. 45.

CASA DE MADERA de 5.000 colones, en el barrio de la Constructora, buena para familia grande, puedo vender. En esta oficina se dan detalles.

A LOS EXTRANJEROS y a las personas de buen gusto y de capital.—Tengo recomendación de vender muebles y artículos de lujo, como espejos, floreros, tapietas del gusto más exquisito, etc., etc.—Creo inútil advertir que el artículo de menor precio está valorado en \$150.—
M. V. BLANCO, Corredor Jurado

SE ESTABLECE en casa de José María Artavia como almoneda el conocido español José Martínez Mata, 75 varas al Oeste de la Sucursal de La Tempestad.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P. Reparaciones garantizadas de relojes y de todo lo concerniente al ramo. Se hace cargo de encomiendas por correo. Puntualidad y exactitud en los trabajos. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo a la zapatería de Benavides.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Tratado secreto entre turcos e ingleses

París.

Extraoficialmente se informa que el Gobierno francés cree que Inglaterra está tratando de negociar un Tratado secreto con Turquía, según el cual Inglaterra obtendrá el Poder sobre Suzerain a cambio de la protección a los intereses turcos.

La República de Fiume

PRENSA ASOCIADA

Roma

Noticias llegadas de Fiume dicen que D'Anunzio y la Asamblea Nacional de Fiume han decidido proclamar la República de Fiume.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA
Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

El Mendigo de Lyon

En el pórtico de la catedral de Lyon se veía un pobre viejo que hacía veinte años venía regularmente conducido por un niño todos los días a sentarse en el mismo punto. Llamábase Juan Luis. Sus harapos dejaban reflejar una dignidad que revelaba una educación superior a la que generalmente acompaña a la miseria. Su vida y sus desgracias eran un misterio para todo el mundo. Sólo se sabía una cosa: Juan Luis jamás ponía los pies en la iglesia a pesar de que era católico.

En el momento de las armonías religiosas, cuando más ferviente se alzaba la oración al cielo con el perfume de las flores y el incienso, cuando los cánticos piadosos resonaban bajo la ancha bóveda de la nave gótica, cuando el eco grave y melodioso del órgano sostenía el solemne coro de los fieles, el pobre viejo se sentía arrastrado a confundir su oración con las de la iglesia. El profundo encanto, unido al sombrío y recogido aspecto de la catedral; el fantástico reflejo del sol al través de sus pintadas vidrieras; la sombra de los pilares colocados hacía siglos como un símbolo de la eternidad de la Religión; el altar levantado sobre alta gradería y que se presentaba en la profundidad de la nave, resplandeciente con las luces de los cirios y el esmalte de las flores, todo causaba al pobre mendigo una inexplicable sensación. Corrían en arroyos las lágrimas por las arrugas de su semblante. Una gran desgracia o un remordimiento profundo parecían agitar su alma. En los tiempos de la primitiva Iglesia se le hubiera tomado por un criminal condenado a desterrarse de la sociedad de los fieles y a pasar como sombra silenciosa en medio de los vivos.

Un piadoso sacerdote iba allí todas las mañanas a celebrar la misa, y daba abundantes limosnas a los pobres que había en la puerta. Juan Luis era para él una especie de ser privilegiado.

Un día no se presentó el mendigo en su sitio acostumbrado. El canónigo Sorel, celoso de no perder su limosna convertida en una renta diaria, buscó la mansión del pobre viejo; y ¡cuál fué su sorpresa al encontrar, en lugar de una miserable zahurda, un suntuoso aposento, y en un rincón, en medio de todos aquellos objetos de lujo inventados por el rico feliz, un poco de paja donde yacía el viejo mendigo!...

La presencia del sacerdote reanimó al anciano, y con voz penetrada de reconocimiento exclamó:

—¡Señor canónigo, os habéis dignado acordaros de un infeliz!

—Amigo mío—respondió el canónigo Sorel,—un sacerdote no olvida sino a los felices del mundo. Venía a saber si tenéis necesidad de algunos socorros.

—Nada necesito—respondió el pobre viejo:—mi muerte está inmediata; mi conciencia es la que no está tranquila.

—¡Vuestra conciencia! ¿Tendría acaso una gran falta que expiar?

—Un crimen, un crimen, para el que toda mi vida ha sido una inútil expiación: un crimen sin perdón....

—¡No existe crimen sin perdón!—exclamó el sacerdote con entusiasmo.—Dudar de la misericordia divina sería una blasfemia más horrible que un crimen. La Religión tiende sus brazos al arrepentido. Hermano mío, poned vuestra confianza en Dios, y si habéis pecado mucho, mucho os será perdonado, porque el pecador

que se arrepiente tiene más derecho a la misericordia divina que el hombre que jamás ha faltado.

—¡Pues bien!—dijo el mendigo después de algunos penosos esfuerzos:—vais a oír una horrible historia; pero no es a un sacerdote a quien quiero confesarla, es a un hombre que me alarga una mano amiga en este terrible momento; porque, ya lo veis, soy indigno de los Sacramentos y de las oraciones de la Iglesia. Sin embargo, cuando me hayáis oído como hombre, si creéis poderme bendecir como sacerdote... os obedeceré... me humillaré ante vos... me ayudaréis a morir.

Soy el hijo de un labrador de la Borgoña, honrado con el afecto del señor de nuestra aldea. Así, desde mi infancia, fui recogido en el castillo del señor conde y destinado a ser el ayuda de cámara de su hijo. La educación que me dieron, mis rápidos progresos en el estudio, y sobre todo la benevolencia de mis amos, cambiaron mi estado, y fui elevado al cargo de Secretario. Entraba en mis veinte años cuando estalló la revolución. Desde París el furor revolucionario se extendió por las provincias. Temiendo el conde ser preso en su castillo, despidió a sus criados, y vino con su familia a refugiarse en Lyon, esperando un medio de esta vasta población escapar, por el olvido, del cadalso. Hijo de la casa, yo le había seguido. Reinaba el terror en la población, y nadie tenía el secreto del retiro de mis amos. La confiscación había devorado casi todos sus bienes; pero poco les importaba si se hallaban todos reunidos, tranquilos y desconocidos. Animado de viva fe en la Providencia, aguardaba un tiempo más bonancible. ¡Vana esperanza! La sola persona que podía aguardar el secreto de su tranquilidad en su asilo tuvo la bajeza de denunciarlos. Ese delator soy yo!...

El padre, la madre, dos hijas, ángeles por su belleza y su inocencia, un niño de diez años, fueron arrojados juntos a un calabozo. El pretexto fútil bastaba entonces para llevar inocentes a la muerte. Sin embargo, el acusador público no encontraba un motivo para condenar aquella noble y honrada familia; pero un hombre iniciado en las confianzas del hogar doméstico acriminó las circunstancias más sencillas de su vida, y les acusó del crimen de conspiración contra la República. ¡Aquel acusador soy yo!...

Fué pronunciada la sentencia fatal; sólo el niño fué perdonado. ¡Desgraciado huérfano destinado a llorar toda su familia y maldecir a su asesino si le hubiera conocido alguna vez!

Resignada y consolándose por sus virtudes, la desgraciada familia aguardaba la muerte en las prisiones. Se omitió por un olvido la orden de ejecución, y si un hombre impaciente por apoderarse de algunos despojos no se hubiera hallado allí, su vida hubiera escapado al cadalso. Empero aquel hombre fué al tribunal revolucionario para deshacer la equivocación. Su celo fué recompensado con un certificado de patriotismo. Aquel delator soy yo!

Aquella misma noche la fatal carrera conducía a la muerte aquella noble familia. El padre con la frente cargada de dolor profundo ocultaba en sus brazos a la más joven de sus hijas; la madre, mujer fuerte y cristiana, estrechaba en su pecho a su hija mayor, y todos confundiendo sus recuerdos, sus lágrimas, sus esperanzas, repetían las oraciones de la muerte, como era tarde, el verdugo cansado de su trabajo, había confiado a uno de sus criados aquella terrible ejecución; y poco acostumbrado a la horrible maniobra, el criado del verdugo imploró la asistencia de un pasajero: un hombre se presentó volunta-

riamente a ayudar en su innoble ministerio. ¡Aquel pasajero que se hizo verdugo soy yo!...

El premio de tantos crímenes ¡helo aquí!... todas estas riquezas que habían servido a mis antiguos amos y que me parecían cubiertas de sangre! Me he encerrado aquí con ellas durante veinticinco años, para que los crueles remordimientos que a cada instante renuevan en mi alma, sirvieran a mi expiación. Entre los hombres he querido aparecer como un miserable mendigo y cubierto de harapos para sufrir una tras otra todas las humillaciones de la pobreza. La caridad pública me dotó de un sitio en la puerta donde he pasado tantos años. El recuerdo de mi crimen era tan punzante, que desesperando la misericordia divina, jamás he osado implorar el consuelo de la Religión ni manchar sus cánticos con mi presencia. ¡Oh! ¡Cuán largo y profundo ha sido mi arrepentimiento, pero también cuán impotente! Señor canónigo, ¿creéis que puedo implorar mi perdón de Dios?

—Hijo mío, espantoso es vuestro crimen, atroces sus circunstancias: sólo el que dejó huérfano la revolución comprendió mejor que nadie el dolor que cubrió a vuestras víctimas. Una vida entera pasada en las lágrimas no es bastante para la expiación de semejante crimen. Y, sin embargo, los tesoros de la misericordia divina son inmensos, gracias a vuestro arrepentimiento, tened confianza en la inagotable bondad de Dios.

El pobre viejo, como animado con una nueva vida, se levantó y dirigiéndose hacia un cuadro,

—Mirad, padre mío la imagen de mis víctimas—dijo descorriendo el crepón que las cubría.—¿Creeréis que no impedirán que suban mis oraciones hasta Dios?

A aquella vista, el canónigo Sorel dejó escapar estas palabras:

—¡Padre mío, madre mía!

El recuerdo de aquella horrible catástrofe, la presencia del asesino, la vista de aquellos objetos, se apoderaron del alma del sacerdote, y cediendo a un desmayo involuntario se dejó caer sobre una silla. Con la cabeza apoyada en sus manos, vertió abun-

dantes lágrimas! ¡una profunda herida acababa de reabrirse en su corazón!

Aterrado el pobre viejo, no atreviéndose a levantar su mirada hacia el hijo de sus amos, por el terrible e irritado gesto que le daba su dolor, se arrastraba a sus pies, regándolos con su llanto y repitiendo con voz desgarradora:

—¡Amo mío! ¡amo mío!

El sacerdote se esforzaba, sin mirarle, en comprimir su dolor.

El mendigo exclamó:

—Sí; soy un asesino, un monstruo, un infame... Señor canónigo, disponed de mi vida: ¿qué debo hacer para vengaros?

—¡Vengarme!—repondió el sacerdote vuelto en sí por esta palabra.—Vengarme! ¡Desgraciado!...

—¿No tenía yo razón en decir que mi crimen era superior al perdón? Sí; sabía bien que la Religión me rechazaría. El arrepentimiento no es nada para un crimen como el mío. ¡No hay perdón! ¡no hay perdón!

Estas últimas palabras, pronunciadas con desgarradora voz, recordaron al sacerdote su misión y sus deberes. La lucha del dolor filial y el ejercicio de su carácter sagrado cesó inmediatamente.

La debilidad humana había pagado un tributo en las lágrimas del hijo contristado; la Religión levantó el alma fuerte del sacerdote. Apoderándose de un Cristo, herencia paterna caída en manos de aquel desgraciado, y presentándole al pobre viejo, dijo con voz fuerte y conmovida:

—¡Cristiano! ¿es sincero tu arrepentimiento?

—Sí, Padre mío.

—¿Tienes profundo horror a tu crimen?

—Sí, Padre mío.

—Dios, inmolado en la cruz por los hombres, te concede su perdón.

Entonces el sacerdote, con una mano levantada sobre el penitente, teniendo en la otra el signo santo de la redención, hizo bajar la clemencia divina sobre el asesino de toda su familia.

Con el rostro pegado en tierra, e pobre viejo permanecía inmóvil a los pies del sacerdote. Alargóle este la mano para levantarle: ¡estaba muerto!

FABRICANTES

Acabo de recibir un surtido de esencias de superior calidad
VANILEO, GINGER ALE, KOLA-CHAMP, LIMON SOLUBLE
— que ofrezco a precio bajo —

Apartado 682

Teléfono 72

BERNARDO A. GONZALEZ
Casa de los Sres. Delcore, Aronne y Cía.

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La FERIA

La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.
Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS
especiales para la tos

Teléfonos 348-729

ACORDEONES

EL MAS POPULAR INSTRUMENTO MUSICAL

Acaba de llegar un gran surtido a precios equitativos

Librería Lehmann (Sauter & Co.)

A. Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer